



ADOS es una Comisión Asesora creada por el Gobierno Vasco para promover la colaboración de las instituciones vascas y Comunidades Islámicas de Euskadi. Se constituyó el 14 de abril de 2018. Desde entonces, se ha venido reuniendo, al menos, cinco veces al año. Participan en esta Comisión todas las instituciones vascas y personas integrantes de las Comunidades Islámicas. En sus reuniones se trabaja para promover la convivencia y se trata de buscar soluciones a los problemas de las comunidades islámicas de Euskadi.

II PROGRAMA DE ACTUACIÓN 2023-2026 DE LA COMISIÓN ADOS

La Comisión Asesora ADOS ha preparado su II Programa de Actuación 2023-2026 para la colaboración con las comunidades islámicas de Euskadi, que dota de continuidad la trayectoria de los últimos cuatro años.

Este segundo programa tiene un doble objetivo: por una parte, poner en común las bases que edifican un proyecto intercultural e interreligioso de convivencia constructiva; y, por otra, compartir una propuesta de iniciativas que contribuyan a ello.

El documento se estructura dos partes. La primera ofrece un balance de la actuación desarrollada entre 2018 y 2022, esto es, durante los años de vigencia del I Programa de Actuación de la Comisión ADOS. La segunda, presenta las bases y el plan de trabajo 2023-2026. De la trayectoria del primer periodo, cabe destacar y proyectar tres grandes ejes de actuación en los que situar las distintas iniciativas y objetivos de trabajo: *más cooperación, más socialización y más comunicación.*

En ese sentido, estos tres grandes ejes de actuación están, a su vez, alimentados por tres cimientos fundamentales: (1) el compromiso común por los derechos humanos, la igualdad y la cohesión social; (2) la apuesta conjunta por enraizar y localizar en Euskadi la realidad de las comunidades islámicas; y (3) la convicción compartida de que una convivencia integrada e integradora debe guiarse por el criterio rector de la reciprocidad y la corresponsabilidad.

La puesta en marcha de este II Programa de Actuación de la Comisión ADOS representa una tarea de gran relevancia, puesto que implica colaboración interinstitucional e interdepartamental, así como cooperación con diferentes entidades y con la comunidad musulmana vasca. Se trata de una apuesta de inversión en convivencia de presente y de futuro. Una inversión en integración que evite y prevenga cualquier tipo de discriminación, segregación o desigualdad. En definitiva, desarrollar la principal fortaleza de Euskadi: el sentido del pluralismo.

15 DE MARZO, DÍA INTERNACIONAL DE LA LUCHA CONTRA LA ISLAMOFOBIA

El día 15 de marzo es el Día Internacional de la Lucha contra la Islamofobia. Su objetivo es conmemorar, denunciar y combatir manifestaciones islamófobas para promover una sociedad tolerante y multicultural.

Los 60 miembros de la Organización de Cooperación Islámica, organismo internacional que agrupa a los estados de confesión musulmana, patrocinaron una resolución que designa el 15 de marzo como Día Internacional de la Lucha contra la Islamofobia. El documento subraya que el terrorismo y el extremismo violento no pueden ni deben asociarse a ninguna

religión, nacionalidad, civilización o grupo étnico. Pide un diálogo mundial sobre la promoción de una cultura de tolerancia y paz, basada en el respeto de los derechos humanos y de la diversidad de religiones y creencias.

En esta línea son muchas las instituciones que están tomando medidas para combatir la islamofobia con la promulgación de leyes contra los delitos de odio, medidas para prevenir y perseguir estos delitos y campañas de sensibilización pública destinadas a disipar los mitos negativos y las ideas erróneas.

NOTICIAS BREVES

EL GOBIERNO VASCO ABRE CUATRO NUEVAS OFICINAS DE AHOLKU SAREA PARA EL ASESORAMIENTO JURÍDICO DE PERSONAS MIGRANTES

Urretxu, Tolosa, Markina-Xemein y Amorebieta-Etxano se incorporan a la Red Vasca de Atención Jurídica en materia de Extranjería, por lo que Euskadi pasa a contar con 28 puntos de información: 10 en Bizkaia, 10 en Gipuzkoa y 8 en Araba.



Aholku Sarea nació para allanar el camino a las personas migrantes que se encuentran con trabas burocráticas y legales en el acceso al mercado laboral, a través de asesoramiento legal y ofreciendo información no solo a

particulares y asociaciones de migrantes, sino también a profesionales de la Abogacía, que necesitan resolver sus dudas en esta materia.

Aholku Sarea es red de colaboración público-privada que cuenta con la participación de Biltzen, el Servicio Vasco de Asistencia Jurídica, Integración y Convivencia intercultural, dependiente de la Dirección de Migración y Asilo del Gobierno Vasco; así como de los tres Colegios de Abogacía vascos y ocho entidades del tercer sector: Zehar Errefuxiatuekin, Cruz Roja Euskadi, Cáritas, Kosmópolis, Adiskidetuak, Cite-CCOO, Bide Eginez y SOS Arrazakeria Gipuzkoa.

Esta Red atendió, en 2022, 5.158 consultas y ofreció 47 sesiones informativas con la participación de 1.455 personas.

I ENCUENTRO DE MUNICIPIOS POR EL DÍA INTERNACIONAL DE LA PERSONA MIGRANTE



El pasado 18 de diciembre de 2022 cientos de personas se reunieron en Zarautz por el Día Internacional de la Persona Migrante. La jornada, organizada por el Gobierno Vasco para conmemorar la efeméride, se enmarcó dentro de los compromisos suscritos por los ayuntamientos adheridos al Foro Social Vasco por la Migración.

El evento fue una verdadera fiesta en el que no faltó música, actuaciones de danza y entrega de galardones. Conducida por el periodista Xabier Euzkitze y la actriz y cantante Nerea Gorriti, la emoción llegó en el momento en que se comenzaron a repartir los premios en forma de jenga, símbolo iconográfico del Pacto Social Vasco para la Migración. El primer reconocimiento fue para el colectivo Zarautzik Mundura, premiado por sus programas de integración en

el municipio y en favor de la diversidad cultural. El segundo reconocimiento estuvo dirigido al colectivo de hostelería del municipio, en cuyas filas se encuentra una nutrida representación de personas migrantes. La inclusión lingüística también tuvo su reconocimiento, puesto que 36 personas de origen extranjero se encuentran actualmente matriculadas en el euskaltegi de Zarautz, lo que supone un 24% de las matriculaciones. También las iniciativas dirigidas a la juventud obtuvieron su reconocimiento, así como a las personas cuidadoras, principalmente mujeres, que atienden a mayores y menores.

Por último, se le entregó el testigo de la organización del II Encuentro de Municipios por el Día Internacional de la Persona Migrante 2023 al Ayuntamiento de Bilbao.

RAMADAN MUBARAK

La Comisión Asesora ADOS desea felicitar a todo el colectivo musulmán el inicio del Ramadán 2023, debido a su gran importancia en el Islam y en la vida de la población musulmana

رمضان كريم

Ramadan Zoriontsua

Feliz Ramadán



ADOS Aholku Batzordea
Comisión Asesora ADOS
اللجنة الاستشارية أَدوس

945 017 940
adosbatzordea@euskadi.eus
Navarra, 2 / 01007 Vitoria-Gasteiz

Euskadi, auzolana, bien común

